
市長と語る会（H２８．６．９中央文化センター）における意見及び市長の回答

Ｎo 意　　見 回　　答

1

　2019年ラグビーワールドカップや2020年オリンピック・
パラリンピックなどで、トップクラスの選手が来た際に
は、見学や観戦の機会がありますか。

　ラグビーワールドカップでは、府中市、もしくは近隣自治体等が公共施
設や民間の宿泊施設など借り上げて、外国チームのキャンプ地として
使っていただくことも考えられる。また、味の素スタジアムの隣のグラウ
ンドあたりでファンゾーンを作って、多くの外国の方々と異文化交流もで
きると思う。

2

　市内中心部に大きなイベントが実施可能な体育ス
ポーツ施設を作ってほしい。総合体育館までは駅からも
遠く、バスの便数も少ない。府中基地跡地の活用として
体育施設を考えられないか。

　２０１９年、２０２０年のビッグイベントを迎えようとすると、府中の施設
はこれでよいのかという声がある。様々な視点から積極的なご意見をい
ただければ、より良い計画も立てやすいと思う。

3

　府中市では、一流スポーツを見る機会が多く、また、
それを推進している。一流スポーツを見るということを各
競技団体が誘致して一生懸命やっていただいていると
思うが、もう少し見る場所として観客席の充実が必要だ
と感じる。また、見るスポーツとしてトップアスリートを迎
えるには、野球場、陸上競技場、体育館のどれも規格
が一流スポーツを迎えるには小さい。

　府中市の体育施設は、比較的早い時期に他市に先駆けて整備してき
た。いずれ老朽化がくる。来年の春には、味の素スタジアム周辺に武蔵
野の森総合アリーナという観客１万人の東京都の体育館ができる。これ
は、一流スポーツの観戦も十分にできるが、府中で同じものが必要かと
いう考えもあり、議論が進んでいない。

4

　市全体を考えると近隣の市町村に比べると地域体育
館がかなり充実しているので、見るスポーツではなくス
ポーツを行なう環境については、施設が充実しているの
ではないか。ただし、近隣の市町村では夜間１１時まで
体育館の使用時間を延長したりして、社会人のスポー
ツ環境を広げている。府中市でも延長できないだろう
か。

5

　総合体育館の２階の弓道場の壁にひびが入っていま
す。また、基地の跡地と府中の森と生涯学習センターと
浅間山と、グリーンベルトみたいな形で活用できたらい
いのでは。ウォーキングだとか、ランニングだとか長い
距離ができますし、風光明媚な自然も守れる。

総合体育館、地域体育館や庭球場などのスポーツ施設については、他
市とは比較にならないぐらい数が多いと思う。しかし、そのほとんどが、
昭和５０年代半ばから平成になるまでの間につくられた施設であり、３０
年以上が経過していることも事実で、今後、運用を含めて考えていかな
ければならないと思う。浅間町の府中基地跡地、生涯学習センターの北
西部分は計画を急いで立てて、次の展開を図っていかなくてはならない
時期だと考えている。
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6

　市が施設を持つというのは、市民にとってはいいこと
だが、必ずしも恒久的な施設が必要ということもないか
と思う。スポーツ施設の整備では、民間活力の投入とい
うこともあると思うが、市で予算を立ててつくるもの以外
に、市内にある民間の施設を活用するというような検討
はあるのか。

　民間活力には２つあると思う。一つは資金の面も含めて、企業の協力
を得て施設をつくっていくこと。二つ目はネーミングライツで、運営費に
企業の協力を得るケースがある。スポーツ施設だけでなく公共施設をつ
くったときには、募集してみたいと思う。

7

　府中といえば東京競馬場というような世界に名だたる
施設もある。施設内には乗馬センターもあるので、オリ
ンピックなどの乗馬競技で、キャンプ地などとして施設を
有効活用したらどうか、馬場の中の広場はかなり広い
から、一時的なものであれば４００メーターのトラックも
簡単にとれると思う。

　オリンピック・パラリンピックの開催時期は、８月から９月にかけて競馬
開催がないのでＪＲＡの意見を聞いてみたいと思う。
キャンプ地の関係は、ＪＲＡに確認しましたが検疫の関係で府中では
キャンプができないといわれたが、キャンプ地以外でも何か協力してで
きることを考えてよいのではと思う。

8

　私はスポーツが得意なほうではないが、嫌いではな
い。毎日散歩をしている。健全な精神は健全な肉体に
宿る。運動することで、体だけではなく心も明るくなる。
スポーツタウン府中という考えはすばらしい。２０１９年
ラグビーワールドカップや２０２０年のオリンピック・パラ
リンピックへ向けてスポーツタウン府中を応援していく。

9

　競馬場で友達を集めてピクニックをよく行なう。レース
が終わった後に宴会しようとしたが、多くのお店が日曜
日はやっていない。多くの人が訪れるときにもったいな
い。飲食店が競馬とは関係ないとして、日曜日に閉める
という状況はおかしいと思う。

　Ｇ１開催時には１３万人、一般開催でも３万人の方がこられるので、地
域経済の活性化につなげるべきと考えており、中心市街地活性化を目
標に、様々な企画を考えている。

10

　スポーツを広く文化という形で考えるときに、文化施設
を積極的に活用していくのはどうか。例として市のほう
で積極的に上映会や講演会などをしていく。私は音楽
に携わっているのでもっと音楽や演出なども含めて、ス
ポーツを楽しむことがあってよいと思う。市民レベルでつ
くっていく時間とか空間を、例えば文化施設を利用して
やっていけないかと思う。

　文化とスポーツは近しいものという認識で、市の組織も文化スポーツ
部といってスポーツと文化両方の目線で仕事をしている。文化施設を使
用した講演会もスポーツに触れることとして良いと思う。時間と空間を市
民レベルでつくっていくという意見を大切にしていきたいと思う。
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11

　ＩＴなどの情報技術の活用という点では地方自治体は
遅れていると思う。例えばオリンピックなどで外国から来
た方々も、スマートフォンを持っているので、スマート
フォン向けにどうやって府中の観光資源を発信するか、
そういう検討もあったらいいのではないかと思う。

　オリンピック・パラリンピックの際の観光としてスマートフォンを持つ外
国人の方が本市を訪問されることが想定される。Ｗｉ－Ｆｉ環境の整備に
ついては、オリンピック・パラリンピックの流れの中でけやき並木周辺や
公共施設で進めてきている。

12

　毎日多摩川のサイクリングロードや緑道をウォーキン
グしているが、自転車が増え、散歩していると非常に危
ない。特に、年配の方が、道路の真ん中を歩けなくて、
沿道のほうを歩かないと自転車にひかれそうになるの
をよく見かける。

　市域は、人は右、自転車は真ん中から左というルールを決めている。
他市ではルールを決めていないところもあり、その結果トラブルが起こ
る。多摩川に接する市区町村の市長、区長の集まる機会で、この話題
を取り上げていく。

13

　都内２３区の公園は、ボール使用禁止という看板が多
いが、府中市は特にそういった記載がない。スポーツを
する場として公園を利用することもできるのか。一方で、
公園を運動場利用してしまうと、遊具もあるので小さい
子どもが遊んでいたり、たまたま散歩で来たりとかいう
人にボールが当たったりという危険性もあるので、ボー
ルが使えるような場所と憩いの場を区別できるような形
はどうかと思う。

　公園を様々な場所に同じサイズで配置するということができていない
のと、公園によって特色に違いがあり、難しい問題だが、個別具体的に
検討は必要と思う。

14

　オリンピックとかワールドカップのあるこの機会にス
ポーツに興味を持ってもらうよう、広く市民の皆さんが関
われるような計画を、例えば小学校の子どもたち全員
がボランティアで外国選手と関わってみるとか、そういう
機会があったらいいのではないか。

（以降、開催時間の都合により、発言のなかった参加者から意見のみ伺
う）

15

　府中の基地跡地で、多目的なグラウンドをつくってほ
しい。
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16

　ブラジルリオのパラリンピックに卓球の競技で府中市
から２人の選手が出られるが、車いすの方が卓球を
やって見たいと思ったときに、車いすの方ができる設備
が各体育施設に１台くらいは最低用意してあればと思
う。

17

　市境の地域体育館は、市外の方が近い環境にあり、
元々は市外の方も利用可能だったかと思うが、現在は
市外の方は登録を抹消され、どうしてという不満が出て
いる。

18

　体育施設の休館日がここのところ多くなっていると感
じる。休館日が月４日のときもある。毎日健康に生活し
て長寿を目指して、週１回でも体を動かし続けましょうと
いう気構えで来てくださっている方のためにも、休館日
は少なくしていただけたらと思う。これ以上休館日が多く
ならないようにしていただきたいという希望がある。

19

　体育施設の暑さ対策だが、無風時は体育館の中が３
５℃以上になる。生涯学習センターでは、大きな扇風機
が２台置いてあって、ほっとすることもある。暑さ対策へ
の検討が必要と思う。

20

　多摩川かぜのみちでマラソン大会が定期的に開かれ
ているが、それは許可を得ているものなのか。告知もさ
れなければ、歩行者への配慮もない。
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21

　府中にはすばらしい２つのラグビーチームがあり、小
学生もタグラグビーに親しんでいる。またラグビー関連
のイベントも開催されていて、イベントの際には府中囃
子を演奏したりしている。観光府中をＰＲしながら様々な
団体を活用したり、子どもたちを育成するような形で盛
り上がっていただければと思う。

22

　地域体育館で会社や知り合いの人を誘って、スポーツ
をしようということがあるが、仕事の関係でどうしても集
まるのが午後８時以降になってしまうことがある。最近
は少ししかできないからと参加をやめてしまう人もいる
ので、施設の時間を延ばせないのか。

23

　時間も大事ですが、誰もが気楽に足が向ける場所が
大事だと思う。障害のある方も気軽にスポーツが出来る
ような環境を身近に作れないだろうか、文化センターの
１室を利用するのも良いと思う。

24

　市内のスポーツチームが一同に会するボールふれあ
いフェスタの参加人数がもっと増えてもいいのでは。

25

　以前、東京国体があったときに、関係者以外の参加が
少なかったことがあったので、情報をどうやって市民に
発信するのかが問題だと思う。市民に参加していただ
ければ、それだけで盛り上がる。フェイスブックなどのＳ
ＮＳを利用するのも面白いと思う。広報活動・情報発信
にも若い方に参加してもらうことで、ボランティアの育成
にもつながる。
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